

Rigauville épousa Marie-Françoise, fille de François Pachot, veuve d'Alexandre Berthier, seigneur de Villemur (Tanguay III, 362).

Villemur était l'établissement que le capitaine Berthier avait fondé vers 1672 et qui porte aujourd'hui le nom de Berthier-en-haut. Le fils de M. Berthier ayant épousé Mlle Pachot, comme on l'a vu ci-dessus, cette dame se trouva par succession seigneresse de Bellechasse, et lorsqu'elle devint veuve, la seigneurie de Berthier-en-haut resta aussi entre ses mains. Telle était sa situation lorsqu'elle épousa Nicolas-Blaise des Bergères de Rigauville qu'elle amena vivre à Berthier-en-bas—car les MM. Berthier, père et fils, avaient donné successivement leur nom aux deux paroisses appelées Berthier.

En 1713, Nicolas des Bergères faisait baptiser un premier enfant à Saint-Vallier.

En 1718, Nicolas-Blaise des Bergères, sieur de Rigauville, époux de Marie-Françoise Viennay-Pachot (mariée en premières noces à Alexandre Berthier) vend à Pierre Les-tage la seigneurie de Berthier-en-haut. (*Actes de Foi et Hommage.*)

Nicolas-Blaise vécut à Berthier-en-bas depuis son mariage jusqu'à sa mort. En 1724 fut baptisé son fils Charles, qui devint prêtre en 1749 et mourut à Québec en 1800.

Je vois par les *Edits et Ordonnances* (III, 240) que le 20 novembre 1727, Nicolas-Blaise des Bergères de Rigauville, écuyer, seigneur de Bellechasse, est lieutenant d'une compagnie des troupes entretenues pour le service du roi en Canada.

Une liste des officiers de la colonie, en date de 1732, renferme le nom du " lieutenant de Rigauville, âgé de 49 ans." Ce doit être Nicolas-Blaise ; donc il était né en 1683 et par conséquent n'avait que deux ans lorsque son père vint de France avec les troupes.